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Niederschrift 
 

über die Sitzung des Wirtschafts- und Tourismusausschusses der Gemeinde 
Schönberg (SCHÖN/WTA/02/2022) vom 16.06.2022 

 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Stefan Hirt  

1. stellv. Bürgermeister/in 
Herr Peter Ehlers Vertretung Bürgermeister Peter A. Kokocinski 

Mitglieder 
Herr Sven-Eric Asbahr  
Herr Horst Bünning  
Herr Wilfried Friese  
Frau Christine Nebendahl Vertretung Peter Ehlers 
Herr Dieter Schimmer  
Herr Ralf-Dieter Schletze  
Frau Kerstin Thomsen Vertretung Klaus Stelck 

von der Verwaltung 
Frau Katharina Heuer  
Frau Sabine Thiel  

Protokollführer/in 
Frau Christiane Miraß  
 
 
Abwesend: 
Herr Klaus Stelck Vertreten durch Kerstin Thomsen 
 
 
Beginn: 19:00 Uhr 
Ende 20:14 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Schönberg, Knüll 4, Rathaus Schönberg, 

Sitzungssaal (Erdgeschoss) 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 3.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-

keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
 

   
 4.   Einwohnerfragestunde  
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 5.   Niederschrift der Sitzung der Wirtschafts- und Tourismus-
ausschuss vom 22.03.2022  und Bekanntgabe der in nicht-
öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse 

 

   
 6.   Bericht der stellv. Betriebs- und Werkleitung  
   
 7.   Saisonbericht 2021  
   
 8.   Veranstaltungen 2022 - Sachstandsbericht  
   
 9.   Austausch WC Gebäude am Schönberger Strand durch 

einen Neubau 
SCHÖN/BV/779/2022 

   
 10.   Mobilitätsprojekt "Unbeschwert unterwegs" SCHÖN/BV/780/2022 
   
 11.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 19:00 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Er stellt 
fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit gegeben 
ist.  
 
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 
Der Ausschussvorsitzende möchte gerne im nichtöffentlichen Teil über die Besichtigung des 
DLRG Hauses am 09.05.2022 berichten. Er lässt darüber abstimmen, ob dieser Punkt auf 
die Tagesordnung unter TOP 13 aufgenommen werden soll.  
 
 
Beschluss: 
 
Bericht über die Begehung des DLRG Hauses wird in die Tagesordnung unter TOP 13 im 
nichtöffentlichen Teil aufgenommen.  
Bekanntgaben und Anfragen wird dadurch TOP 14. 
 
 

Stimmberechtigte:  8 

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  3: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 
 
Der Vorsitzende lässt über den Ausschluss der Öffentlichkeit der in nichtöffentlicher Sitzung 
zu beratenden Tagesordnungspunkte abstimmen. 
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Beschluss: 
 
Die in der Tagesordnung im nichtöffentlichen Teil genannten Tagesordnungspunkte werden 
unter Ausschluss der Öffentlichkeit behandelt.   
 
 

Stimmberechtigte:  8 

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  4: Einwohnerfragestunde 
 
Es sind keine Einwohner anwesend. 
 
 
 
TO-Punkt  5: Niederschrift der Sitzung der Wirtschafts- und Tourismusaus-

schuss vom 22.03.2022  und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher 
Sitzung gefassten Beschlüsse 

 
Als Anmerkung zur letzten Niederschrift weist Frau Nebendahl darauf hin, dass sie ebenfalls 
an der Sitzung teilgenommen hat. Sonst liegen keine weiteren Ergänzungen vor. Das Proto-
koll ist somit genehmigt. 
 
Herr Hirt teilt mit, dass keine Beschlüsse im nichtöffentlichen Teil der Sitzung gefasst wur-
den. 
 
 
 
TO-Punkt  6: Bericht der stellv. Betriebs- und Werkleitung 
 
Frau Heuer berichtet, dass die Wachsaison am 04.06.2022 gestartet ist. 
 
Die Sandaufspülungsmaßnahmen sind abgeschlossen.  
 
Die MS Dana Fahrten starten ab dem 28.06.2022. Die letzte Fahrt wird am 13.08.2022 statt-
finden. Die Seebrücke ist mit einer Gangway ausgestattet. 
 
Die Jahresabschlussprüfung für 2021 läuft gerade. 
 
Frau Heuer teilt mit, dass der Tourist-Service dieses Jahr nicht wie die Jahre davor in der 
Saison bis 17 Uhr, sondern nur bis 16 Uhr geöffnet hat. Die derzeitige Personaldecke ist für 
die verlängerte Öffnung bis 17 Uhr nicht ausreichend.  
 
Herr Schletze berichtet davon, dass am Strand auf Höhe des Hotels Seestern Material gela-
gert wird das eine Gefahrenquelle darstellt. Frau Heuer hat dazu heute schon ein Gespräch 
mit Herrn Jeß geführt, wird ihn aber noch einmal bitten dem nachzugehen und dafür zu sor-
gen, dass diese Gefahrenquelle zügig beseitigt wird.  
 
Herr Bünning fragt nach dem Personalstand. Frau Heuer erläutert, dass einige Verträge zum 
31.07.2022 auslaufen. In der Kulturabteilung fehlt eine Kraft und eine Krankheitsvertretung 
befindet sich in Ausschreibung. 
Auf Nachfrage bestätigt sie, dass alle vakanten Stellen ausgeschrieben sind.  
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TO-Punkt  7: Saisonbericht 2021 
 
Frau Heuer geht auf den Saisonbericht ein und erläutert die Zahlen. Sie verweist darauf, 
dass die Ergebnisse bei den Kurabgaben nicht erreicht wurden. Ebenfalls blieben die Ein-
nahmen bei den Strandnutzungsgebühren hinter den Erwartungen zurück.  
Bei den Veranstaltungen konnten die Ansätze auch nicht erreicht werden, da viele Veranstal-
tungen erneut verschoben werden mussten.  
Bei den Bewirtschaftungskosten gibt sie bekannt, dass es hier zu erhöhten Kosten gekom-
men ist, da hier ein Versicherungsschade des WCs auf dem Großraumparkplatz reingerech-
net wird.  
 
Sie betont, dass durch das Einstellen von internen  Reinigungskräften Kosten eingespart 
wurden. 
 
Herr Schimmer verweist darauf, dass das Ergebnis der Pandemie geschuldet ist.  
 
Herr Friese bittet darum, dass beim nächsten Saisonbericht die Ansätze aus dem aktuellen 
Wirtschaftsjahr aufgeführt werden. 
 
Herr Schletze lobt die Mitarbeiter des Tourist-Service und betont, dass die Abweichungen 
nur wetterbedingt waren. 
 
Herr Hirt spricht der gesamten Mannschaft des Tourist-Service im Namen des Wirtschaft- 
und Tourismusausschuss seinen Dank aus. Frau Heuer wird dies gerne an die Kollegen wei-
tergeben. 
 
 
 
TO-Punkt  8: Veranstaltungen 2022 - Sachstandsbericht 
 
Frau Thiel berichtet über die anstehenden Veranstaltungen:  
 
Das Foil Festival ist heute Vormittag gestartet und stellt die weltweit größte Strandmesse für 
Hersteller von Wassersportgeräten rund um das Thema Wing Foiling dar.  
 
JULI:  
 
Am Sonntag, 3. Juli findet das Strandfrühstück statt. Die Aktion in Kooperation mit dem OHT 
wird mit den Gastrobetrieben Barkasse (SST) und Strandräuber (Kalifornien) umgesetzt.  
 
Donnerstag, 7. Juli startet die „Junge Bühne“ in Kalifornien. Endlich wieder ohne Zäune und 
ohne begrenzte Zuschauerzahl. Wo Bands aus Braunschweig, Oldenburg/Niedersachsen, 
Lübeck, aus Trier und Erfurt auftreten werden.  
 
Am Wochenende 08.-10. Juli findet das Weinfest statt.  
6 Weinstände und Musik von JellyBean, Samstagabend Mendocino Express, Sonntag etwas 
ruhiger mit Schlager und Shanty. 
 
Ein Wochenende 15.-17. Juli später findet das Seebrückenfest statt. Mit einem vollen Pro-
gramm, das ursprünglich ja schon für 2020 geplant war. Die für damals abgeschlossenen 
Verträge mit den Künstlern werden in diesem Jahr nun endlich umgesetzt.  
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Neben der kostenfreien Kindermeile gibt es wieder ein abwechslungsreiches Bühnenpro-
gramm. Am Sonntag wird der veranstaltungstag mit dem beliebten Seebrückengottesdienst 
eröffnet.  
 
Am Samstag, 23. Juli findet auf dem Kleingartengelände nach zwei Jahren Pause wieder 
das Kinderfest statt, dass die Gemeinde Schönberg gemeinsam mit dem Kleingartenverein 
ausrichtet. Es wird wieder einen Spiele-Parcours geben, den die Kinder mit einem Rallye-
pass ablaufen können. Für das leibliche Wohl sorgt der Kleingartenverein mit Kaffee Kuchen 
und Grillwürstchen.  
 
Am Sonntag 24. Juli findet auf dem Marktplatz an der Ev. Luth. Kirche die Eröffnung der 
„Probsteier Korntage“ statt. Die Veranstaltung Mit Gottesdienst, Proklamation der Kornköni-
gin und Ernennung der Kornprinzessin und buntem Rahmenprogramm wird von der PTM 
(Probstei Tourismus Marketing GbR) in Kooperation mit der Gemeinde Schönberg durchge-
führt.  
 
AUGUST: 
 
Im August findet jeden Dienstag das „Kino am Meer“ auf dem Deich vor dem Hotel Strand-
räuber statt. Nach Live-Musikprogramm werden familientaugliche Filme gezeigt.  
 
Die Baltic Beach Days finden in diesem Jahr vom 26. bis 28. August statt. Der Jugend-
Surfcup wird flankiert von einem Bühnenprogramm und einem  
Sportprogramm am Strand, das vom Jugendhaus im Rahmen des BechPower Projektes 
umgesetzt wird.  
 
OKTOBER : 
 
Am 29. + 30. Oktober sind in Kooperation mit dem OHT und dem Hotel „Strandräuber“ die 
Veranstaltungen „Lichtermeer“ und „Abbaden“ geplant.   
 
 
 
TO-Punkt  9: Austausch WC Gebäude am Schönberger Strand durch einen Neu-

bau 
Vorlage: SCHÖN/BV/779/2022 

 
Frau Heuer stellt die Vorlage vor und berichtet, dass das WC Gebäude Holunderbusch am 
dringendsten saniert werden muss. Hier liegt Schimmelbefall vor, die Wände sind schräg. 
Die Baugenehmigung und LKN Genehmigung müssen allerdings abgewartet werden.  
 
Herr Ehlers bekräftigt, dass die WC´s gemacht werden müssen. Das Konzept vom T-
Konzept für Kalifornien soll übernommen werden, damit ein einheitliches Bild gewährleistet 
ist. Die weitere Sanierung der WC Anlagen soll in die Haushaltsmittel fürs nächste Jahr auf-
genommen werden. Die Außenanlagen müssen ebenfalls berücksichtigt und verbessert wer-
den. 
 
Herr Bünning bestätigt, dass die Sanierung WC-Anlagen sehr nötig ist. Er begrüßt, dass end-
lich Strandduschen angeboten werden. Er fragt nach den Öffnungszeiten in der Nebensai-
son.  
Frau Heuer erklärt, dass sich hier wohl nichts ändern wird.  
Herr Schimmer bestätigt, dass in anderen Touristikstandorten die WC´s im Winter ebenfalls 
geschlossen sind. Herr Hirt gibt zu bedenken, dass man darüber sprechen sollte, aber auch 
berücksichtigen muss, dass die Kosten für die Reinigungskräfte nicht unerheblich sind.  
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Der Tourist-Service sollte zu einer möglichen Saisonverlängerung ein Konzept erstellen. 
 
Herr Friese spricht sich dafür aus, dass die WC Container ins Vermögen des TS einfließen.  
   
 
 
Beschluss: 
 
Der WC-Container am Holunderbusch (Schönberger Strand) soll in diesem Jahr wie be-
schrieben gegen einen neuen WC-Conatainer ersetzt werden. 
 
Für das Haushaltsjahr 2023 sollen bei der Aufstellung des Wirtschaftsplanes 2023 ausrei-
chend Mittel für den Austausch von zwei weiteren WC Gebäuden eingeplant werden. 
 
 
 
 

Stimmberechtigte:  8 

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen:0  Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  10: Mobilitätsprojekt "Unbeschwert unterwegs" 

Vorlage: SCHÖN/BV/780/2022 
 
Frau Heuer erläutert die Vorlage. Sie kann noch keine Umlagebeiträge benennen. Diese 
werden gerade rechtlich abgeklärt. Sie weist darauf hin, dass entgegen dem Beschluss von 
2019 nun die Schifffahrt nicht mit eingebunden ist. Das Amt soll die Satzung für Umsetzung 
2023 erstellen. 
 
Herr Schimmer bedauert, dass die Schifffahrt sind nicht an dem Projekt beteiligt. Er bittet 
darum, dass der Bürgermeister dazu Gespräche in Kiel führt.  
Frau Nebendahl drückt ebenfalls ihr Bedauern darüber aus. Herr Bünning weist darauf hin, 
dass die Vermieter jetzt schon Verträge fürs nächste Jahr machen, aber die Kurabgaben 
nicht benennen können. Er bittet darum, dass die Umsetzung schnell erfolgt, damit hier Si-
cherheit besteht. Herr Hirt weist ausdrücklich darauf hin, dass es nicht an der Gemeinde 
liegt, sondern an der Zuarbeit, bzw. Umsetzung von Außen.  
 
 
 
Beschluss: 
 
Die Gemeinde Schönberg beteiligt sich wie zum „Letter of intent“ beschlossen an dem Mo-
dellprojekt „Unbeschwert unterwegs“ als beteiligte Projektgemeinde und akzeptiert, dass der 
Fährverkehr der SFK zunächst nicht Bestandteil des Projektes ist. 
 
Die Kurabgabesatzung wird innerhalb der bestehenden Zeiträume der Kurabgabe für die 
Teilnahme an dem Modellprojekt angepasst. Eine Ausweitung der Kurabgabepflicht ab 2023 
erfolgt zunächst nicht. Die Gemeinde behält sich aber vor, diesen Zeitraum ggf. zu einem 
späteren Zeitpunkt zu verlängern, so dass die Nutzung der Ostsee-Card für den ÖPNV dann 
auch ganzjährig möglich wäre. 
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Stimmberechtigte:  8 

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  11: Bekanntgaben und Anfragen 
 
Herr Schimmer erkundigt sich, ob der Umbau des Tourist-Service abgeschlossen ist. Frau 
Heuer bestätigt, dass der Umbau grundsätzlich abgeschlossen ist. Die Ausstattung muss nur 
angepasst werden, dies ist im laufenden Betrieb aufgefallen.  
Herr Schimmer erkundigt sich, ob die veranschlagten Kosten ausgereicht haben, was Frau 
Heuer bestätigen kann.  
Herr Ehlers bittet darum, dass die Kosten zusammengestellt werden.  
Herr Bünning fragt, ob das Ziel die Arbeitsplätze auf Kalifornien und Schönberger Strand 
anders zu verteilen umgesetzt wurde. Frau Heuer kann dies nicht bestätigen, da im Moment 
zu wenig Personal einsatzbereit ist.  
Frau Nebendahl regt an, dass der Umbau nach der Saison einmal besichtigt werden sollte.  
 
Herr Bünning geht auf die Einwohnerversammlung zum Verkehrskonzept und das dort vor-
gestellte Konzept für Fahrräder ein. Er bemängelt, dass der Deich nicht mit einbezogen wor-
den ist. Es kommt immer wieder zu gefährlichen Situationen durch E-Bikes und Rennrädern.  
Er würde einen Shuttle-Service von den Parkplätzen zum Strand befürworten. Frau Ne-
bendahl weist darauf hin, dass dies Thema im AK Ortsmarketing sei. Herr Hirt berichtet, dass 
der Bürgermeister dazu gerade in Terminabstimmung ist. Ein Shuttle-Service muss frühzeitig 
besprochen werden.  
 
 
 
Der Ausschussvorsitzende beendet die öffentliche Sitzung um 19:38 Uhr. 
 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

Stefan Hirt Ch. Miraß Sönke Körber 
- Ausschussvorsitzender - - Protokollführerin - - Amtsdirektor - 

 
 
 

Peter Ehlers 
- stellv. Bürgermeister - 

 
 
 


	FLD_SITEXT
	Kopf_Sidat
	Anwesenheit
	Name
	Entschuldigt
	BM_Text1
	Text
	Vorlage
	Tagesordnung
	Betreff
	Nummer
	Wortprotokoll
	Beschluß
	Abstimmungsergebnis
	Zu
	BM_TEXT2

